



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 24 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, La Jornada, Reporte Índigo, Crónica, Ovaciones, Excélsior, La Razón, Reforma, 24 Horas, El Heraldo de México, El Financiero.

Revisaremos horario de verano: AMLO/El Universal

El presidente López Obrador adelantó que en los próximos días dará a conocer un informe final sobre si existen ahorros por el horario de verano. En su conferencia de prensa, el Jefe del Ejecutivo recordó que en Estados Unidos ya se definió establecer un solo horario, pero en México aún se analiza si se toma la misma medida. Sin especificar fecha, el presidente López Obrador aseguró que se dará a conocer si con el horario de verano se tienen ahorros en el uso de la energía eléctrica. Señaló que en esta decisión tienen que participar el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; la Secretaría del Medio Ambiente, la Secretaría de Salud y entre todos resolver a partir de datos, elementos, cifras e impactos en lo social y en lo económico. Pero sí vamos a atenderlo”.

Se analizan opciones para brindar seguridad social a periodistas: López Obrador/La Jornada

Una de las alternativas es que el gobierno otorgue parte de los recursos del fondo de publicidad para medios. El presidente López Obrador informó que se analiza con el director del IMSS, Zoe Robledo, un plan para brindar protección a los periodistas que no cuenten con seguridad social. Una alternativa podría ser que el gobierno federal aporte recursos procedentes del fondo de publicidad para medios de comunicación, para aportar a una especie de prima. “Estamos viendo la forma en que se les pueda garantizar la seguridad social a periodistas destinando una parte del presupuesto de publicidad que tiene el gobierno. Ya no es mucho, ya no es como antes, pero sí nos puede alcanzar para pagar una especie de prima, de cuota y garantizar la seguridad social de los periodistas que no cuentan con ello”, señaló en la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional.

Vacunada más del 90% de la población/Reporte Índigo

Vacunada más del 90% de la población El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó a través de un mensaje compartido en sus redes sociales que, al 22 de marzo, en el país se han vacunado contra el covid a 85 millones 538 mil 032 personas, que representan el 90% de la población mayor de 18 años.

El IMSS refuerza protocolos de atención cardiovascular/Crónica, Ovaciones, Reporte Índigo

El IMSS presentó los Protocolos de Atención Integral (PAI) para Enfermedades Crónicas y sus complicaciones, los cuales establecen que el personal de salud de los tres niveles de atención debe aplicar en la prevención, diagnóstico y tratamiento a derechohabientes con padecimientos del corazón como hipertensión arterial, infarto agudo del corazón, enfermedad cerebrovascular y diabetes mellitus. Los PAI son resultado del trabajo de médicos, personal de Enfermería, de nutrición, trabajo social, psicología e investigadores, entre otros, quienes con base a un análisis científico sistematizaron la atención a la salud preventiva para hacerla más segura, accesible, de alta calidad y efectiva.

Alistan nuevos lineamientos de uso de cubrebocas/El Universal, La Jornada, Excélsior

El director del Centro Nacional de Programas Preventivos y Control de Enfermedades (Cenaprece) de la Secretaría de Salud, Ruy López Ridauro, aseguró que alistan nuevos lineamientos sanitarios para el uso de cubrebocas en espacios

cerrados. “Está el grupo de nueva normalidad sacando el nuevo lineamiento para los lugares cerrados que eso es lo importante”, afirmó. En breve entrevista, el funcionario federal recordó que para la Secretaría de Salud el uso del cubrebocas no ha sido obligatorio en lugares abiertos.

Prende alertas caída de vacunación y alza en registro de enfermedades/La Razón

De las 13 vacunas que forman parte del Programa de Vacunación Universal, siete registraron una caída conjunta del 54.2 por ciento en su aplicación durante el 2021, en comparación con 2019, antes de la llegada del Covid-19 a México. De acuerdo con el reporte Radiografía del Desabasto, elaborado por Cero Desabasto e impulsado por la organización Nosotrxxs, la aplicación de las vacunas hepatitis B, rotavirus, neumocócica conjugada (para menores de dos a 15 meses), neumocócica polisacárida (para mayores de 65 años), VPH (virus del papiloma humano), Td (tétanos) y Tdpa (tétanos, difteria y tosferina), ha tenido una tendencia descendente desde el 2019. De las anteriores, el mayor decremento se observó en Td, con una caída del 97.6 por ciento entre el 2019 y el 2021. Y después siguió la de VPH, con 97.4 por ciento, en el mismo periodo. Datos del Instituto Mexicano del Virus del Papiloma Humano estiman que ocho de cada 10 personas son portadoras de este microorganismo, cuyas consecuencias pueden ir de tener verrugas genitales, anales u orales, a la posibilidad de causar cáncer de cuello uterino, vulva, vagina, pene, ano, bucofaríngeo u orofaríngeo (detrás de la garganta).

A dos años del inicio de la Pandemia en México/Reforma

Este jueves 24 de marzo se cumplen dos años del inicio de las restricciones en México por la pandemia que causó la enfermedad covid, como la campaña: “Quédate en casa” Con más de 336 mil defunciones, según datos oficiales de la Secretaría de Salud, este miércoles así se veía el emblemático paso peatonal, en la esquina de Eje Central y Avenida Madero. A diferencia de hace dos años, se nota claramente la “nueva normalidad” de usar cubrebocas, pese a estar ya en semáforo verde. Las autoridades sanitarias agregan que ahora las hospitalizaciones están en su nivel más bajo, así como contagios y fallecimientos.

La crisis sanitaria revirtió los avances en la lucha contra la tuberculosis/La Jornada

Debido a la transición epidemiológica y demográfica y padecimientos como el VI y la diabetes, así como al diagnóstico tardío y el estudio deficiente de contactos, México mantiene tasas de incidencia, mortalidad y éxito contra la tuberculosis muy lejos de las metas de reducción, es decir, en una meseta, reconoce la Secretaría de Salud en su Programa de Acción Específico de Prevención y Control de Tuberculosis y Lepra 2020-2024. En 2019, informa la Secretaría de Salud, México notificó 22 mil 285 casos nuevos de tuberculosis en todas sus formas, de los cuales 17 mil 818 (79.9 por ciento) fueron de presentación pulmonar. La tasa de incidencia nacional para ese año fue de 17.6 contagios por cada 100 mil habitantes. A ello se suma que la Organización Panamericana de la Salud (OPS) estima, en el contexto del Día Mundial contra la Tuberculosis, que se conmemora cada 24 de marzo, que el impacto del covid-19 dejó en América Latina y el Caribe a casi 100 mil personas sin acceso a servicios de salud para la detección y el tratamiento oportuno de este mal.

Avanzaron los males cardiovasculares/Excélsior

En medio de la progresión de las enfermedades cardiovasculares a causa de la pandemia, que ocasionó un descontrol en los pacientes por falta de atención, ayer arrancó el XIV Congreso Internacional de Cardiología 2022, organizado por la Asociación Nacional de Cardiólogos al Servicio de los Trabajadores del Estado. “Sabemos que como profesionales no somos suficientes para atacar la gran enfermedad cardiovascular y tenemos que sumar a todo profesional de la salud al ataque de esta otra gran pandemia que son las enfermedades cardiovasculares, entonces todo aquel que se quiera sumar está invitado”, dijo el presidente de dicha asociación, José Alfredo Merino.

Detección de tuberculosis cae 33%/La Razón, La Jornada, Excélsior

Uno de los daños colaterales provocados por la pandemia de covid fue la desatención de otras enfermedades infecciosas, como la tuberculosis, cuya detección en México fue 33.8% menor a lo estimado durante 2020 y 2021, lo que representa un grave riesgo contra el control que se busca tener sobre esta epidemia, coincidieron especialistas. Fátima López, directora nacional del programa de Micobacteriosis, expuso que la estimación de casos detectados para estos dos años era de 61 mil, sin embargo, sólo se notificaron 40 mil 435, derivado de la falta de servicios para atender otras enfermedades distintas a covid. Esto se dio durante la presentación del curso Tópicos Selectos de Tuberculosis. La epidemia olvidada, presentado por el INER, en el marco del *Día Mundial de la Tuberculosis*, que se conmemora hoy 24 de marzo. El Cenaprece apuntó que en México la lucha se enfrentó con el cierre de unidades de salud, retraso en el diagnóstico, tratamiento inoportuno, estudio de contactos deficiente y la disminución en la detección de comorbilidades en pacientes.

Avance de 90% en primer Laboratorio Nacional de Vacunas/24 Horas

El director del Instituto Politécnico Nacional, Arturo Reyes informó que el Laboratorio Nacional de Vacunas que se ubica en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas registra 90% de avance en la construcción y a más tardar en cuatro meses será inaugurado. Este laboratorio cuenta con un nivel de bioseguridad alto, será el primero en su tipo en el país y desarrollará diferentes tipos de vacunas. “Esperamos poder inaugurarlo dentro de los siguientes tres o cuatro meses, esto requiere un trabajo importante porque son laboratorios de nivel de bioseguridad alto, en el cual se nos puede permitir desarrollar y probar diferentes tipos de vacunas”, abundó. Arturo Reyes dijo que una de las propuestas del Politécnico es generar tecnólogos que sepan cómo diseñar una vacuna, hacer un ensayo clínico, cómo producirla en empresas, que conozcan también los aspectos regulatorios, la normatividad de Cofepris, con quien han establecido alianzas, así como con el INPI para fortalecer el conocimiento en propiedad intelectual.

Aumentan en México tétanos, sarampión, influenza... 83%/La Razón

Hasta el 12 de marzo, cierre de la semana epidemiológica número diez, 17 enfermedades de notificación inmediata habían reportado un incremento conjunto de 83.4% en su incidencia respecto al parámetro registrado en la misma semana del 2021. De acuerdo con el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica, los casos de parálisis flácida, enfermedad febril exantemática, síndrome coqueluchoide, tétanos, enfermedad invasiva por neumococo, tuberculosis en sus diferentes manifestaciones, lepra, dengue en distintos grados, paludismo, VIH, sífilis congénita, influenza, zika, fiebre manchada, rickettsiosis, enfermedad de Chagas y leishmaniasis cutánea, sumaron cuatro mil 537 registros hasta la semana epidemiológica número 10 del año pasado. Francisco Oliva Sánchez, doctor en Epidemiología del Departamento de Atención a la Salud de la UAM, explicó que una de las causas del repunte fue el incremento de inmunodeficiencias entre la población durante la pandemia de covid, aunque remarcó que, para hacer una evaluación del problema, es necesario conocer las características de cada paciente para establecer una relación directa con el coronavirus SARS-CoV-2.

Contagios caen 94% en últimos dos meses/La Razón

En los últimos dos meses, los casos activos de covid en la Ciudad de México han disminuido en 94.6%. Para el 14 de marzo, la última fecha de la que se tiene registro, la Secretaría de Salud local reportó seis mil 408 casos activos en toda la capital, la cifra es mucho menor la que se reportó un mes atrás, el 15 de febrero, cuando había 30 mil 369 casos activos. Y un mes antes, cuando se reportaba el pico más alto de contagios de la ola a causa de la variante ómicron, la cifra de personas activas con potencial de expandir el contagio era de 119 mil 901, lo que implica que en estos momentos se registra una reducción de casi 100%.

Disminuye hospitalización/El Heraldo de México

La hospitalización por covid en la Ciudad de México registra tan sólo 3 por HH ciento de ocupación de camas, a casi tres semanas de que la capital del país volvió a semáforo epidemiológico verde. La barrera de los 300 internados atendidos en los nosocomios por SARSCoV-2 quedó atrás, bajando a 60 por ciento en los últimos 18 días. El reporte diario sobre covid de la Secretaría de Salud señala que hay 287 personas en camas de hospitales, de las cuales sólo 89 se encuentran intubadas, y el resto se mantiene en atención general. La situación ha mejorado sobremanera, luego de que en el primer año de la emergencia sanitaria en la COMX, el 23 de marzo de 2021, las hospitalizaciones alcanzaron altos niveles. Autoridades de Salud capitalinas reportaban, en aquella fecha, tres mil 555 personas en cama, de las cuales, mil 134 eran atendidas con respirador, y dos mil 417, estaban en camas generales.

Vacunan a menores/Excélsior

La vacunación anticovid para niños de entre cinco y 12 años en el Estado de México comenzó ayer, pero sólo para los que ganaron un amparo. Niños y papás lamentaron que sólo les quedó esta vía para proteger la salud de los más pequeños en sus casas. “La verdad estoy muy contenta porque al final se pueda cristalizar todo anhelo de los papás de proteger a tus hijos, la mejor forma es la vacunación... soy médico, entonces he visto, he perdido muchos compañeros médicos, he visto casos de niños muy graves... esta sensibilidad sí me hizo buscar otras opciones para poder cubrir y proteger lo que más amo, que son mis hijos”, indicó Migdania Martínez Madrigal, doctora. La cita fue a las 8:00 horas, en el Hospital para el Niño del Edomex, ubicado en Toluca. Algunos menores explicaron que ya tenían ganas de inmunizarse.

Aumentan casos 7% en el mundo: las muertes, en el nivel más bajo/La Jornada, El Financiero, El Heraldo de México

El número global de nuevos casos de coronavirus se incrementó 7 por ciento esta semana, impulsado por el aumento de los contagios en el Pacífico Occidental, aunque los decesos disminuyeron, alcanzando los niveles más bajos desde marzo de 2020, señaló ayer la OMS. En total se registraron más de 12 millones de nuevos contagios y algo menos de 33 mil muertes,

lo que supuso un descenso de la tasa de mortalidad de 23%, según el reporte de la agencia de salud de la Organización de Naciones Unidas publicado antenoche.

Moderna presume éxito en pruebas de vacuna infantil/La Razón

La farmacéutica Moderna aseveró que su vacuna anticovid infantil es efectiva en los menores de seis años, incluso para bebés. Al señalar que está lista para comenzar a inmunizar a este sector, indicó que en breve solicitará a los reguladores sanitarios de Estados Unidos y Europa su aprobación con la intención de inmunizar a los más pequeños de la familia a mediados de 2022, en medio de una caída mundial de casos, con ciertas reservas de expertos por el riesgo de un rebrote. Y es que tan sólo en Estados Unidos 18 millones de infantes aún no cuentan con sus dosis contra este virus, pues las inyecciones no están aprobadas contra el sector, aunque Pfizer lleva la delantera en las pruebas en este sector. Tras nuevos ensayos con casi siete mil menores procedentes de EU y Canadá, la firma detalló que la dosis probada para este grupo es de apenas la cuarta parte del biológico usado en adultos, con una efectividad de entre 37 y 44%, por rango de edad, para prevenir esta enfermedad y con la incertidumbre de si habrá un refuerzo para ellos.

Si ya no tienes infección, pero te sientes mal, podría ser COVID largo/Crónica

El término se refiere a las secuelas que deja la enfermedad, aún cuando ya no hay virus en el organismo. Después de más de dos años de la aparición del virus SARSCoV-2 causante de la covid la humanidad sigue luchando contra este patógeno que, aunque tiene características semejantes a otros que aparecieron con anterioridad, también ha mostrado peculiaridades que lo hacen distinto. Una de estas peculiaridades son las secuelas que padecen algunas de las personas que se recuperaron de la covid. Aunque el motivo aún no está claro, los científicos creen que puede ser consecuencia de que esta enfermedad genera un estado de inflamación crónico en el organismo, como también sucede con otras infecciones virales. En un principio se pensó que el SARS-CoV-2 dañaba únicamente a los pulmones. Actualmente, gracias a la investigación clínica, se sabe que este virus es capaz de afectar otros órganos como los riñones, corazón, cerebro y tracto intestinal, entre otros. Por esta capacidad de infección es que se puede presentar una gran variedad de síntomas, y, por lo tanto, de secuelas. La inflamación que desarrollan los enfermos de covid no es provocada de manera directa por el virus, sino que es una consecuencia de la reacción del sistema inmune a las infecciones.

Se dispara el consumo de bebidas endulzadas/Crónica

A nivel global, la tendencia en el consumo de bebidas endulzadas, categoría que contempla a las gaseosas, aguas tónicas, concentrados de jugos de frutas, preparaciones lácteas, café y té listos para consumir, así como bebidas deportivas y energéticas, se ha incrementado debido al proceso de urbanización y, particularmente, en las naciones con ingresos medios, revela un estudio consultado por el Laboratorio de Datos contra la Obesidad (LabDO), publicado recientemente en la revista de la Asociación Médica Estadounidense

Empujan derecho a muerte digna/Reforma

Especialistas y diputados urgieron a que el Congreso legisle sobre el reconocimiento del derecho a la muerte digna, a fin de que la puedan pedir personas enfermas si ya no hay posibilidades de recuperación y para no sufrir dolor. El diputado Salomón Chertorivski, secretario de la Comisión de Salud, expuso que en México se tiene que adelantar a la discusión del tema, ante la tendencia de incremento de la población mayor de 60 años. “En el momento que vive país, se vuelve más importante, hoy sólo un poco más de 11% de la población tiene 60 años, pero en 25 años, uno de cada cuatro mexicanos tendremos más de 60 años.